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SÁBADO

Lucas Sia cria departamento de Proteção e 
Bem-Estar Animal após aprovação da Câmara

A Câmara de Ver-
eadores aprovou o Projeto 
de Lei (PL) do Poder Exec-
utivo Municipal que visa a 
criação do Departamento 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal no município. O 

novo setor estará liga-
do à Secretaria de Meio 
Ambiente, e visa institu-
ir políticas de proteção, 
defesa e preservação dos 
animais da cidade. Agora, 
após aprovação dos ver-

eadores, o PL seguirá para 
sanção do prefeito Lucas 
Sia (PSD).

De acordo com Sia, 
autor do projeto via Pre-
feitura, o departamento 
também vai atender as 

denúncias de maus-tratos 
praticados, acionando 
as autoridades policiais, 
caso seja necessário. “A 
criação do departamen-
to vem ao encontro dos 
anseios da população - 

que se preocupa com as 
questões ambientais e, 
principalmente, com a 
causa animal”, frisou.

O setor ainda dará 
suporte à Lei Municipal 
Nº 3.247, que trata sobre 

maus-tratos e abandonos 
de animais domésticos. 
O projeto foi analisado 
por comissões da Câmara 
Municipal e aprovado 
por unanimidade em 
plenário.

  Página 5

  Página 7

  Página 3

Caminhada contra a 
violência de gênero 

acontece neste domingo 
em Artur Nogueira

Após anúncio de Lucas Sia, 2ª 
Vara Judiciária se instala em 

Artur Nogueira
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Feira livre de domingo será 
realizada no sábado nesse final 

de ano em Artur Nogueira

O prefeito de Artur No-
gueira, Lucas Sia, partici-
pou nesta sexta-feira (16) 
da solenidade de instala-
ção da 2ª Vara Judiciária 
no município. A unidade 
ampliará o atendimento 
à população, proporcio-

nando maior celeridade 
ao andamento processual. 
A notícia da vinda da 2ª 
Vara foi dada esse ano 
pelo chefe do Executivo 
durante reunião no Pa-
lácio da Justiça em São 
Paulo. “Este momento 

é único e de grande im-
portância para os três 
municípios. É um passo 
importante e uma grande 
conquista para esta região 
tão promissora”, afirmou 
o prefeito Lucas Sia.

Concerto da Orquestra 
Sinfônica arranca suspiros e 

reúne 2,2 mil pessoas em Artur 
Nogueira

Futsal fecha temporada com título 
de bicampeão da Liga Campineira

A Orquestra Sinfônica 
Jovem de Artur No-
gueira - da Corporação 
Musical 24 de Junho, e 
o saxofonista e flautista 
Derico Sciotti, realiza-
ram mais um megacon-
certo nesta terça-feira 
(20), na Lagoa dos Pás-

saros. O evento reuniu 
cerca de 2,2 mil pessoas 
e fechou em grande es-
tilo a programação de 
fim de ano da Prefeitura. 
Os músicos interpreta-
ram grandes clássicos 
nacionais e internacio-
nais, e proporcionaram 

momentos mágicos e 
inesquecíveis à popu-
lação. Sob regência do 
maestro Ricardo Mi-
chelino, a apresentação 
contou com participação 
especial do cantor inter-
nacional e ator, Daniel 
Boaventura.

A equipe de Futsal de 
Artur Nogueira fechou a 
temporada de 2022 com 
mais um título. Desta vez, 
o time conquistou o pri-
meiro lugar e sagrou-se bi-
-campeão do Campeonato 
Liga Campineira de Futsal 

Sub 20. O título veio após 
disputa contra o time de 
Hortolândia, no último sá-
bado (17). Além do título, 
Artur Nogueira garantiu 
o troféu de Artilheiro da 
competição com 18 gols do 
atleta Pablo Victor Ribeiro 

Andrade - também eleito 
o melhor jogador da final. 
Os arqueiros Cristiano 
Soares Santana e Gus-
tavo Gonçalves também 
conquistaram o troféu de 
defesa menos vazada da 
competição. 
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ARTIGOs

Compromissos para o ano novo na 
agenda do desenvolvimento

Telessaúde: a um passo da aprovação

Rafael Cervone* 

A população do Pla-
neta, conforme revelou 
a ONU, chegou a oito 
bilhões de habitantes 
em novembro. Neste 
nosso mundo chamado 
Brasil, estamos termi-
nando 2022, segundo a 
projeção populacional 
do IBGE, com 215,3 
milhões de pessoas. 
Embora sejamos o sex-
to país mais populoso, 
representamos menos 
de 3% dos terráqueos. 
Porém, somos muito 
importantes para toda 
a humanidade, consid-
eradas as agendas da 
segurança alimentar, 
do clima, da sustentab-
ilidade, do mercado de 
commodities, da tran-
sição à economia sem 
carbono, da energia 
limpa e da biodiversi-
dade.

No entanto, o pro-
tagonismo do Brasil no 
âmbito dos Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) pre-
cisa começar com a 
solução dos problemas 
internos, para que pos-
samos capitalizar todo 
o nosso potencial e dif-

erenciais competiti-
vos no contexto global, 
convertendo-os em in-
vestimentos, cresci-
mento econômico, 
multiplicação de em-
presas e empregos, ger-
ação e distribuição de 
renda, inclusão socio-
econômica e bem-estar 
para nosso povo. Nesse 
sentido, os desafios são 
imensos para 2023.

A primeira grande 
lição de casa no ano 
novo é pacificar o País, 
ainda muito inflamado 
em decorrência da po-
larização extremada no 
processo eleitoral. Mais 
do que nunca, é preciso 
resgatar a tolerância, o 
respeito às diferenças e 
a compreensão de que 
as pessoas que pens-
am de modo diferente 
não são inimigas. Cabe 
respeitar os preceitos 
democráticos e garan-
tir um mínimo de har-
monia para a govern-
abilidade.

O governo do pres-
idente eleito, Luiz In-
ácio Lula da Silva, deve, 
desde o início, promov-
er um grande mutirão 
de vacinação contra a 
Covid-19 com as vaci-

nas mais atualizadas 
e eficazes contra as 
variantes responsáveis 
pelo recrudescimen-
to dos casos no final 
de 2022. Evitar novo 
crescimento de contá-
gios e mortes é dever 
de todos, embora o 
atual pico esteja ating-
indo na sua grande 
maioria os que ainda 
não tomaram a quarta 
dose.

Também teremos 
no ano novo, pela 
primeira vez, o in-
ício de um mandato 
no Governo Federal 
com independência 
do Banco Central, cujo 
presidente foi nomea-
do pelo presidente da 
República antecessor. 
Sem dúvida, trata-se 
de um avanço, mas 
também de um apren-
dizado. As políticas 
monetária e econômi-
ca serão autônomas e 
distintas, mas é preciso 
um permanente canal 
de diálogo com foco no 
controle da inflação e, 
ao mesmo tempo, do 
crescimento do PIB. 
Será um exercício in-
teressante no âmbito 
de nossa democracia. 

Com o mesmo propósi-
to, é fundamental o 
restabelecimento da 
harmonia entre os Três 
Poderes, com total re-
speito à autonomia de 
todos. Que cada um 
respeite os seus respec-
tivos limites.

Quanto à execução 
do plano de governo, 
cabe reiterar as priori-
dades elencadas em 
documento da FIESP 
e do CIESP e entregue 
aos então candidatos, 
antes das eleições pres-
idenciais. São essenci-
ais políticas industriais 
modernas. Precisamos 
acelerar a transição à 
Indústria 4.0. Deve-
se promover o desen-
volvimento produtivo e 
tecnológico de fornece-
dores e startups, além 
de criar instrumentos 
de fomento para as mé-
dias, pequenas e micro-
indústrias. Definir uma 
agenda de investimen-
to também é crucial, 
contemplando redução 
do custo e mais acesso 
ao crédito.

O fortalecimen-
to da infraestrutura é 
outro fator urgente. É 
necessário estimular o 

investimento público, 
mantendo a sustent-
abilidade fiscal, e in-
centivar o empreend-
edorismo, por meio de 
concessões e parcerias 
público-privadas. Tam-
bém são prioritárias a 
reforma administra-
tiva, para se alcançar 
uma estrutura fiscal 
saudável, e a tributária, 
com isonomia na tax-
ação de todos os seto-
res, instituição do Im-
posto sobre Valor Agre-
gado (IVA) e desoner-
ação das exportações e 
dos investimentos.

Nossa proposta 
abrange, ainda, o apri-
moramento das políti-
cas públicas de saúde, 
com foco na gestão, 
avaliação dos gastos e 
melhorias na estrutura 
gerencial. Outra priori-
dade é elevar a quali-
dade do ensino, para 
que cumpra seu papel 
como como alavanca 
do desenvolvimento. 
Para tanto, é necessário 
fortalecer a governança 
da Educação Básica, 
modernizar a gestão, 
valorizar os professores 
e fortalecer o ensino 
técnico e o tecnológi-

co, cuja pertinência 
é demonstrada pelo 
grande êxito do Senai 
na formação de mil-
hares de brasileiros.

Levando-se em con-
ta que terminamos 
2022 com cerca de 
215,3 milhões de ha-
bitantes e que o índice 
anual de crescimento 
demográfico do País é 
de 1,17%, teremos em 
2023 mais 2,5 milhões 
de pessoas. É como se 
houvesse uma nova 
Belo Horizonte inteira 
para alimentar, prover 
com saúde, educação, 
moradia, saneamen-
to básico e os direitos 
essenciais da cidada-
nia. São imensas nos-
sas responsabilidades 
perante as presentes e 
futuras gerações. As-
sim, é preciso foco e 
empenho na agenda 
do desenvolvimento. 
Os brasileiros e os oito 
bilhões de terráqueos 
agradecem.

*Rafael Cervone, en-
genheiro e empresário, 
é o presidente do Cen-
tro das Indústrias do 
Estado de São Paulo 
(CIESP).

Sandra Franco*
 
Mais um passo foi 

dado rumo à aprovação 
do texto da lei que au-
toriza a prática da Te-
lessaúde em todo o ter-
ritório nacional. Vale, 
porém, dizer que essa 
metodologia já está 
presente no setor, sen-
do praticada por vários 
profissionais da saúde: 
nutricionistas, far-
macêuticos, psicológi-
cos, fisioterapeutas, 
fonoaudiólogos, todos 
devidamente autoriza-
dos pelos seus próprios 
Conselhos, assim como 
também ocorre com 
os médicos, através da 
Telemedicina.  No últi-
mo dia 13 de dezembro, 
o plenário da Câmara 
dos Deputados apro-
vou o PL 1998/2020, 
rejeitando, porém, o 
substitutivo do Senado. 
O texto final aguarda a 
sanção presidencial. 

Afinal, por que a lei 
se faz tão importante 
se a prática está nor-
matizada pelos Con-
selhos, inclusive sen-
do amplamente aceita 
pela sociedade? A lei 
possibilitará a criação 
de políticas públicas 
voltadas para o desen-
volvimento da Teles-
saúde, destinando-se 
mais recursos para a 
implementação da in-
fraestrutura necessária 
e a capacitação da 
equipe assistencial. O 
atendimento pela via 
de tecnologia de áu-

dio e vídeo não é mera 
transposição do real 
para o virtual, essen-
cial que os profissional 
tenham desenvolvidas 
suas habilidades para 
a teleanamnese, para a 
telepropedêutica, para 
um teleatendimento, 
enfim. Imperativo con-
struir, de forma obje-
tiva, protocolos com 
linhas de cuidado ao 
paciente, em todas as 
áreas e especialidades.

Quando o texto pas-
sou pela apreciação 
do Senado, ganhou 
emendas que o tor-
naram mais restritivo 
quanto à indicação de 
drogarias e farmácias 
pelas plataformas de 
prescrição eletrônica.  
A referida restrição foi 
sabiamente rejeitada 
pelo Congresso: evi-
dente que não se pode 
tirar do consumidor 
o direito de escolher 
onde desejar comprar 
seus medicamen-
tos, mas oferecer-lhe 
opções próximas à sua 
residência ou mesmo 
possibilitar descontos 
é favorável a ele e ao 
ecossistema de saúde.

O fundamental e im-
perativo legal reside, 
todavia, no consen-
timento do paciente 
quanto ao compartil-
hamento de dados com 
esses estabelecimen-
tos, caso haja.

Uma Emenda do 
Senado que foi mantida 
pela Câmara estabelece 
que compete ao Siste-

ma U?nico de Sau?de 
desenvolver ac?o?es 
de aprimoramento do 
atendimento neona-
tal, com a oferta de 
ac?o?es e servic?os de 
prevenc?a?o de danos 
cerebrais e sequelas 
neurolo?gicas em re-
ce?m- nascidos, inclu-
sive por Telessau?de.

A Telemedicina e 
a Telessaúde foram 
aceleradas por conta da 
pandemia da Covid-19. 
A tecnologia no aten-
dimento do setor de 
saúde foi permitida em 
caráter emergencial 
durante a pandemia 
pela Lei 13.989, de 
2020, mas ainda pre-
cisa de uma regulam-
entação permanente.

 Temos iniciativas 
no Governo através 
de programas como o 
PROADI-SUS e a Rede 
RUTE (Rede Univer-
sitária de Telemedici-
na), que se provaram 
eficientes, em espe-
cial, quanto à telecon-
sultoria. Hospitais de 
referência no país, com 
a utilização de financia-
mentos oferecidos pelo 
PROADI (Programa 
de Apoio ao Desen-
volvimento Institucio-
nal do Sistema Único 
de Saúde , provaram 
como é possível am-
pliar o acesso à saúde, 
diminuir as filas de es-
pera por especialistas e 
utilizar recursos públi-
cos de forma eficiente 
através da chamada 
e-health.

Cabe ressaltar que 
a Telessaúde seguirá 
os princípios de au-
tonomia do profis-
sional, consentimento 
do paciente (incluin-
do direito de recusa à 
modalidade e garantia 
do atendimento pres-
encial), confidencial-
idade dos dados, re-
sponsabilidade digital 
e promoção da univer-
salização do acesso aos 
serviços de saúde. A 
prática ficará sujeita ao 
Marco Civil da Internet 
(Lei 12.965, de 2014, à 
Lei do Ato Médico (Lei 
12.842, de 2013), à Lei 
Geral de Proteção de 
Dados (Lei 13.709, de 
2018), ao Código de 
Defesa do Consumidor 
(Lei 8.078, de 1990), 
e à Lei do Prontuário 
Eletrônico (Lei 13.787, 
de 2018).

Para o exercício da 
Telemedicina, pelo 
projeto aprovado, será 
necessária a inscrição 
do profissional no 
Conselho Regional de 
Medicina (CRM) de 
origem, mas não será 
necessária inscrição 
no CRM do estado em 
que o paciente for aten-
dido. O texto também 
prevê que é obrigatório 
o registro das empresas 
intermediadoras dos 
serviços virtuais, bem 
como o registro de um 
diretor técnico médico 
dessas empresas no 
CRM dos estados em 
que estão sediadas. Es-
sas exigências já estão 

previstas na Resolução 
CFM 2134/22, vigente 
na atualidade.

Além disso, os con-
vênios médicos tam-
bém poderão oferecer 
atendimento via Te-
lessaúde. E terão que 
seguir os mesmos pa-
drões do atendimento 
presencial em relação 
à contraprestação fi-
nanceira. O plano de 
saúde fica proibido de 
impedir ou dificultar o 
acesso ao atendimento 
presencial, caso este 
seja a opção do profis-
sional de saúde ou do 
paciente.

 É preciso democ-
ratizar o acesso aos 
serviços de saúde 
online, seguindo ex-
emplos no mundo 
de países pobres e de 
outros desenvolvidos 
que têm a Telemedici-
na como integrante 
de seus sistemas de 
saúde há décadas. Ape-
nas para ilustrar três 
grandes sistemas: Ín-
dia, Estados Unidos, 
Reino Unido (no siste-
ma de saúde britânico, 
aliás, a primeira con-
sulta deve ser virtual).

 A Telessaúde e a 

Telemedicina foram 
importantes na pan-
demia e poderão ser 
ainda mais relevantes 
para serem atingidas as 
metas de melhoria do 
atendimento à popu-
lação e de eficiência na 
utilização de recursos 
do sistema. E, com a 
aprovação, reafirma-se 
a segurança jurídica 
necessária para que 
os serviços de saúde 
sejam prestados com 
excelência por meios 
tecnológicos, garantin-
do o direito do paciente  
à saúde e à vida digna.

 
*Sandra Franco é 

consultora jurídica es-
pecializada em Direito 
Médico e da Saúde, 
doutoranda em Saúde 
Pública, MBA-FGV 
em Gestão de Serviços 
em Saúde, direto-
ra jurídica da Abcis, 
consultora jurídica da 
ABORLCCF, especial-
ista em Telemedicina 
e Proteção de Dados, 
fundadora e ex-presi-
dente da Comissão de 
Direito Médico e da 
Saúde da OAB de São 
José dos Campos (SP) 
entre 2013 e 2018.
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PROTEÇÃO: Executivo também criará Conselho Municipal de Proteção e Bem-Estar Animal; Juntos, visam instituir políticas de 
proteção, defesa e preservação dos animais da cidade

A Câmara de Verea-
dores aprovou o Proje-
to de Lei (PL) do Poder 
Executivo Municipal que 
visa a criação do Depar-
tamento de Proteção e 
Bem-Estar Animal no 
município. O novo setor 
estará ligado à Secreta-
ria de Meio Ambiente, e 
visa instituir políticas de 
proteção, defesa e pre-
servação dos animais 
da cidade. Agora, após 
aprovação dos vereado-
res, o PL seguirá para 
sanção do prefeito Lucas 
Sia (PSD).

De acordo com Sia, 
autor do projeto via Pre-
feitura, o departamen-
to também vai atender 
as denúncias de maus-
-tratos praticados, acio-
nando as autoridades 
policiais, caso seja ne-
cessário. “A criação do 
departamento vem ao 
encontro dos anseios da 
população - que se pre-

ocupa com as questões 
ambientais e, principal-
mente, com a causa ani-
mal”, frisou.

O setor ainda dará 
suporte à Lei Municipal 
Nº 3.247, que trata so-
bre maus-tratos e aban-
donos de animais do-
mésticos. O projeto foi 
analisado por comissões 
da Câmara Municipal e 
aprovado por unanimi-
dade em plenário.

A estrutura organiza-
cional do departamento 
será composta por Divi-
são de Coordenadoria de 
Bem-Estar Animal - As-
sessoria Técnica Veteri-
nária - Auxiliar de De-
partamento. Além disso, 
devem ser adicionados 
os cargos de Diretor de 
Proteção e Bem-Estar 
Animal e coordenador 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal.

O CONSELHO

Além do departamen-
to, o Executivo também 
criará - após aprovação 
dos edis - o Conselho 
Municipal de Proteção e 
Bem-Estar Animal (Cm-
pbea), que irá orientar, 
auxiliar e aconselhar a 
Secretaria do Meio Am-
biente ou outros órgãos 
que se fizerem necessá-
rios, no que diz respeito 
às políticas públicas ine-
rentes a proteção e defe-
sa dos animais.

Vale frisar que, da 
mesma forma, o Execu-
tivo propôs e, novamen-
te, recebeu o aval dos 
vereadores para criar 
o Fundo Municipal de 
Proteção e Bem-Estar 
Animal (Fumbea), com 
a finalidade de captar e 
aplicar recursos visan-
do o financiamento, in-
vestimento, expansão, 
implantação e aprimo-
ramento das ações volta-
das à proteção e bem-es-

tar dos animais.

CASTRAMÓVEL
O departamento não 

é a única conquista para 
a causa animal dos úl-
timos meses. Recen-
temente, a Prefeitura 
inaugurou o tão aguar-
dado Castramóvel.  De 
maneira segura e respei-
tando todas as normas e 
exigências do Conselho 
de Medicina Veteriná-
ria, no veículo itineran-
te são feitas consultas, 
aplicações de vacinas e 
castrações, sempre na 
presença de um médico 
veterinário e um auxi-
liar.

O castramóvel segue 
à disposição da popu-
lação de baixa renda, e 
que possua animais de 
estimação como cachor-
ro ou gato. Além disso, 
ele atende animais em 
situação de abandono no 
município.

Lucas Sia cria departamento de Proteção e 
Bem-Estar Animal após aprovação da Câmara

Da Redação

A criação de um fun-
do de financiamento para 
ações de melhoria da efi-
ciência energética nos se-
tores produtivos paulistas 
foi aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo na tarde 
desta quarta-feira (21). A 
medida segue agora para 
sanção do governador.

O Projeto de Lei 
641/2022, de autoria do 
Executivo, tem como ob-
jetivo combater as mu-
danças climáticas e con-
tribuir para a preservação 
do meio ambiente. As 
empresas e cooperativas 
que contratarem os finan-
ciamentos poderão, por 
exemplo, adquirir kits 

para geração de energia 
solar, reduzindo a neces-
sidade de energia elétrica 
proveniente de combus-
tíveis fósseis que causam 
o efeito estufa. O regra-
mento para captação de 
recursos do fundo será 
anunciado futuramente.

Com a criação do Fun-
do de Aval da Eficiência 
Energética no Estado, o 
governo paulista poderá 
viabilizar crédito às mi-
cro, pequenas e médias 
empresas paulistas, além 
de cooperativas. Esse re-
curso deverá ser utiliza-
do exclusivamente para 
melhoria dos processos 
produtivos e de redução 
das emissões de poluen-
tes e gases causadores do 
efeito estufa. A agência de 

fomento Desenvolve-SP 
será o agente responsável 
por realizar a triagem e os 
aportes financeiros aos 
empreendedores.

Em conjunto com o 
fundo, também foi criado 
o Conselho Estadual de 
Orientação de Eficiência 
Energética, que servirá 
para debater políticas e 
orientar os gestores pú-
blicos. Ao avalizar o PL, 
a reunião conjunta de 
comissões permanentes 
da Alesp foi favorável à 
emenda que inclui um 
representante da Comis-
são de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável da Alesp e também 
um do Conselho Estadual 
do Meio Ambiente (Con-
sema) no referido conse-

lho.

Consórcio Interesta-
dual

O mesmo projeto tam-
bém permite que São 
Paulo passe a integrar o 
Consórcio Interestadu-
al sobre o Clima - Brasil 
Verde, com o objetivo de 
reunir os Estados brasi-
leiros no enfrentamento 
aos efeitos das mudanças 
climáticas no país. Essa 
pauta vem do movimento 
“Governadores pelo Cli-
ma”, que discute medidas 
comuns para a política 
ambiental.

A concretização deste 
consórcio exige a ratifi-
cação do protocolo de in-
tenções e a aprovação nos 
respectivos parlamen-

tos estaduais. De acordo 
com o Executivo paulista, 
o consórcio possibilita-
rá ganhos em escala na 
contratação de serviços 
e bens e nas ações vol-
tadas ao enfrentamento 
das mudanças climáticas, 
além de troca de conheci-
mento e informações en-
tre os membros.

Estação Ecológica do 
Noroeste Paulista

Além dessas medidas, 
a Alesp também aprovou 
a transferência da gestão 
da Estação Ecológica do 
Noroeste Paulista, loca-
lizada nos municípios de 
São José do Rio Preto e 
de Mirassol, para o Sis-
tema Ambiental Paulista, 
do governo estadual. Atu-

almente, a estação é diri-
gida pela Unesp (Univer-
sidade Estadual Paulista).

Considerada uma 
Unidade de Conserva-
ção de Proteção Integral 
pelo Sistema Nacional de 
Unidades de Conserva-
ção (Lei Federal 9.985 de 
2000), a Estação Ecoló-
gica, com área de 168,63 
hectares, abriga 305 espé-
cies de plantas (cinco de-
las vulneráveis à extinção, 
entre as quais o jequitibá-
-rosa e o cedro-rosa), 110 
espécies de mamíferos (11 
delas ameaçadas de extin-
ção, como a onça-parda, o 
tamanduá-bandeira, o lo-
bo-guará, o bugio-preto e 
a jaguatirica) e 102 espé-
cies de aves (8 delas ame-
açadas de extinção).

Alesp aprova fundo para financiar modernização 
energética de empresas e cooperativas no 

Estado

Da Redação

A Comissão de Trans-
portes e Comunicações da 
Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo apro-
vou, nesta terça-feira (20), 
um requerimento que so-
licita à Artesp (Agência de 
Transporte do Estado de 
São Paulo) explicações so-
bre o aumento médio de 
12% nas tarifas de pedágio.

O reajuste começou a 
valer na última sexta-feira 
(16) em todo o Estado de 
São Paulo, após publica-
ção no Diário Oficial. Por 
meio do Requerimento 
37/2022, os parlamenta-
res querem que a agência 
demonstre em planilhas, 
estudos e cálculos a neces-
sidade do reajuste da tari-
fa.

O pedido de explicações 
foi feito pelo deputado 

Ênio Tatto (PT) e, poste-
riormente, assinado pelo 
presidente da comissão, 
Ricardo Madalena (PL), e 
também pelos integrantes 
Alex de Madureira (PL), 
Carla Morando (PSDB), 
Jorge Wilson Xerife do 
Consumidor (Republica-
nos), além de Aldo Demar-
chi e Milton Leite Filho, 
ambos do União Brasil.

De acordo com o autor 
do requerimento, o au-
mento dos pedágios nas 
rodovias sob concessão 
poderá trazer impacto na 
inflação, uma vez que o ga-
nho das empresas não será 
repassado pelo governo es-
tadual.

Reajustes
Conforme a variação do 

Índice Geral de Preços do 
Mercado (IGPM) do pe-
ríodo de junho de 2021 a 
maio de 2022, o reajuste 

foi de 10,7% para as con-
cessionárias Tebe, Inter-
vias, Triângulo do Sol, Re-
novias e Colinas.

Já para as concessio-
nárias Autoban, Rota das 
Bandeiras, ViaOeste, Cart, 
ViaRondon, SPVias, Ro-
dovias do Tietê, Ecovias, 
Ecopistas, Rodoanel Oes-
te e Rodoanel trechos Sul 
e Leste, o reajuste foi de 
11,7%. O valor foi baseado 
no Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) no período de 
junho de 2021 e maio de 
2022.

“O requerimento que foi 
aprovado trará benefícios 
aos usuários das rodovias, 
principalmente as que es-
tão na concessão e estão 
sendo fiscalizadas por esta 
comissão”, afirmou o pre-
sidente da comissão, Ri-
cardo Madalena.

Comissão de Transportes da Alesp cobra 
explicação sobre aumento dos pedágios no Estado
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ADMINISTRAÇÃO: A iniciativa para valorizar o funcionalismo público busca adequar e modernizar a estrutura administrativa munici-
pal

Reforma Administrativa do governo Sia atende 
diferentes categorias e é aprovada por unanimidade

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira inaugura 
a Praça Maria Isabe-
la Zorzetto Brandão 
(Praça da Isa) neste 
sábado (17), às 10h. A 
nomeação do espaço 
é uma homenagem a 
moradora que faleceu 
em 2020, aos 17 anos. 

O evento será realiza-
do em parceria com as 
Secretarias Municipais 
de Assistência e Desen-

volvimento Social, Es-
porte e Lazer, Adminis-
tração, Finanças, Obras 
e Serviços, e Meio Am-
biente.

A homenagem é in-
dicação do vereador e 
presidente da Câmara 
Municipal, Zé Pedro 
Paes.

RESTAURAÇÃO DA 
PRAÇA

Para que a inaugu-
ração da “Praça da Isa” 

fosse possível, atletas 
do time Os Craques 
F.C e moradores da 
região trabalharam na 
restauração do espaço. 
Brinquedos foram revi-
talizados e o ambiente 
preparado para a cer-
imônia que acontece 
neste sábado. 

Além disso, as obras 
tiveram apoio e pa-
trocínio da Madeireira 
Madcity e da BondBom 

Sorvetes. 
A praça está localiza-

da entre as ruas Antô-
nio Sia, Oswaldo Cruz, 
Amadeu de Faveri e 
Guilherme Sia.

ISA BRANDÃO
Maria Isabela - ou 

“Isa”, como era con-
hecida entre amigos e 
familiares - nasceu em 
20 de maio de 2003 na 
cidade de Campinas, 
mas sempre morou em 

Artur Nogueira. Foi es-
tudante do ensino mé-
dio na Escola Estadual 
José Aparecido Mun-
hoz, no Conservani, 
onde cativou pessoas e 
colecionou amigos. Por 
todos, era vista como 
uma menina alegre e 
sorridente. Adorava 
praticar natação e che-
gou a competir em São 
Paulo. 

Aos 11 anos, desco-

briu um grave tumor 
na cabeça e, após anos 
de tratamento no Hos-
pital Boldrini, veio a 
falecer em 30 de maio 
de 2020. Ela é filha do 
casal nogueirense Pau-
lo Júnior e Rosemeire 
Zorzetto, e irmã de Lu-
ana. “Foi sempre guer-
reira e otimista em tudo 
que fazia. Hoje descan-
sa no reino de Deus!”, 
comentou a família.

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura Municipal 
de Engenheiro Coelho re-
cebeu novas máquinas e 
implementos agrícolas do 
Governo do Estado de São 
Paulo. A entrega aconte-
ceu na manhã desta quar-
ta-feira (21), no Instituto 
Agronômico de Ribeirão 
Preto. O prefeito, dou-
tor Zeedivaldo Alves de 
Miranda, acompanhado 
do vice-prefeito, Adézio 
Dias e do vereador Mar-
lon Aparecido Pereira, re-
cebeu os equipamentos, 
que serão destinados para 

a Diretoria de Agricultura 
do município.

Entre os equipamen-
tos recebindos estão 1 
trator, 1 grade aradora e 2 
arados subsolador. A en-
trega dos maquinários foi 
feita através do progra-
ma Nova Frota SP, que 
já destinou para a cidade 
diversos outros equipa-
mentos no ano de 2022, 
entre retroescavadeira, 
caminhão, tratores, além 
de diversos implementos 
agrícolas, que estão dis-
poníveis para os agricul-
tores da cidade.

“Quero agradecer o 

atual governador do es-
tado, Rodrigo Garcia, por 
mais este pedido conce-
dido e entregue para a 
nossa cidade. É neste ca-
minho que vamos seguir, 
sempre buscando união e 
apoio com as demais esfe-
ras do governo estadual e 
federal”, disse o prefeito.

Desde o início da atual 
gestão o desenvolvimento 
rural tem tido um lugar 
de destaque. As estradas 
rurais estão em constante 
manutenção, além da re-
construção de pontes e da 
segurança reforçada pela 
Guarda Municipal.

Engenheiro Coelho recebe novas máquinas e 
implementos do Governo de São Paulo

Durante a última 
Sessão Ordinária do 
ano, realizada em 19 de 

dezembro, vereadores 
elegeram a nova com-
posição da Mesa Direto-

ra da Câmara Municipal 
de Holambra para o bi-
ênio de 2023/2024, em 
cumprimento à Lei Or-
gânica e ao Regimento 
Interno.

A partir de 01 de ja-
neiro de 2023, a Mesa 
Diretora da Casa de 
Leis terá a seguinte 

composição como pre-
sidente Mauro Sérgio 
de Oliveira (Serjão) foi 
reeleito com seis votos, 
vice-presidente Jesus 
Aparecido de Souza 
(Jesus da Farmácia), 
p r i m e i r o - s e c r e t á r i o 
Wilson Barbosa (Bigo-
de), segundo-secretário 

Hermindo Felix.
A Mesa Diretora é o 

órgão de direção do Le-
gislativo Municipal, in-
cumbindo a direção dos 
trabalhos legislativos e 
dos serviços adminis-
trativos da instituição. 
Enquanto ao Presidente 
cabe a ele ser o repre-

sentante legal da Câ-
mara nas suas relações 
externas, competindo-
-lhe as funções admi-
nistrativas e diretivas 
internas, além de outras 
expressas no Regimen-
to Interno ou decorren-
tes da natureza de suas 
funções e prerrogativas.

Câmara de Holambra elege a nova 
Mesa Diretora para o biênio de 

2023/2024

Da Redação

No sábado, dia 24 
de dezembro, e nos 
dias 30 e 31/12, os 
postos do Poupatem-
po em todo o estado 
de São Paulo estarão 
fechados devido às co-
memorações do Natal 
e Ano Novo. As unida-

des reabrem em seus 
respectivos horários 
habituais a partir de 
segunda-feira (2/1), 
mediante agendamen-
to obrigatório, gratui-
to, pessoal e intrans-
ferível pelos canais 
digitais do programa.

Importante reforçar 
que pelas plataformas 

digitais já são mais de 
250 serviços eletrôni-
cos, 24 horas por dia, 
sete dias por semana, 
com segurança e co-
modidade. Entre as 
opções, estão renova-
ção de CNH, emissão 
do Atestado de Antece-
dentes Criminais, con-
sulta de IPVA, carteira 

de vacinação digital 
contra a Covid-19, en-
tre outros.

Os atendimentos 
nos postos do Poupa-
tempo são realizados 
para serviços que de-
pendem da presença 
do cidadão para serem 
concluídos, como os 
de RG (primeira via e 

renovação com altera-
ção de dados), trans-
ferência interestadual 
e mudança nas carac-
terísticas de veículos, 
por exemplo.

 Os cidadãos que 
precisam realizar ser-
viços presenciais no 
Poupatempo devem, 
o b r i g a t o r i a m e n t e , 

agendar data e horário 
pelos canais digitais, 
no portal (www.pou-
patempo.sp.gov.br) , 
aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de 
autoatendimento e no 
assistente virtual, cha-
mado P, no WhatsA-
pp, pelo número (11) 
95220-2974.

Funcionamento do Poupatempo no Natal e 
Ano Novo
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JUSTIÇA: Prefeito e autoridades regionais participaram da solenidade de instalação nesta sexta-feira (16)

O prefeito de Artur No-
gueira, Lucas Sia, partici-
pou nesta sexta-feira (16) 
da solenidade de instala-
ção da 2ª Vara Judiciária 
no município. A unidade 
ampliará o atendimento à 
população, proporcionan-
do maior celeridade ao an-
damento processual. 

A notícia da vinda da 
2ª Vara foi dada esse ano 
pelo chefe do Executivo 
durante reunião no Palá-
cio da Justiça em São Pau-
lo. “Este momento é único 
e de grande importância 
para os três municípios. 
É um passo importante 
e uma grande conquista 
para esta região tão pro-
missora”, afirmou o pre-
feito Lucas Sia. 

A CERIMÔNIA

A cerimônia aconteceu 
nesta manhã, na sede do 
Fórum de Artur Nogueira, 
e reuniu autoridades mu-
nicipais e regionais: pre-
feito, Lucas Sia; vice Davi 
Fernandes; presidente do 
tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo, desem-
bargador, Ricardo Mair 
Anafe; juíza titular da 2ª 
Vara, Daniela Aoki de 
Andrade Maria Orlandi; 
ex-juiz da 1ª comarca de 
Artur Nogueira, Dr. Paulo 
Henrique Aduan Correa; 
promotora de Artur No-
gueira, Dra. Maria Paula; 
presidente da Subseção da 
OAB de Artur Nogueira, 
Carmem Josefina Maciel; 
Coronel PM José Raposo 
de Faria Neto. 

Participaram também 
o deputado estadual Bar-

ros Munhoz; prefeito de 
Holambra Fernando Ca-
pato; o vice Miguel Es-
perança; a advogada e 
primeira-dama de Artur 
Nogueira, Simone Sia; os 
vereadores nogueirenses 
Melinho Tagliari, Tenente 
Marcelo, Nando do Gás, 
Cicinho e Zezé da saúde; 
secretários municipais de 
Artur Nogueira; além de 
representantes do Legisla-
tivo de Holambra e Enge-
nheiro Coelho.

JUÍZA DA 2ª VARA
A juíza Daniela Aoki de 

Andrade Maria Orlandi, 
titular da 2ª Vara, desta-
ca a importância da ins-
talação para a comarca. 
“Será possível uma pres-
tação jurisdicional mais 
ágil para as demandas lo-

cais dos três municípios 
que compõem a comarca 
– Holambra, Engenheiro 
Coelho e Artur Nogueira”, 
diz a magistrada. 

A nova unidade refor-
çará o trabalho da Justiça 
paulista na prestação do 
serviço público, na paci-
ficação dos conflitos da 
sociedade e na concretiza-
ção de direitos dos jurisdi-
cionados, com ganhos em 
produtividade e eficiência.

INTERMEDIAÇÃO
Sia explica que foi feita 

uma moção de apelo - so-
licitando a 2ª vara - pelo 
vereador Melinho, assim 
como nas demais cidades 
de Holambra e Engenhei-
ro Coelho. Todas apoiadas 
pelos respectivos Poderes 
Executivos municipais. Já 

o deputado federal Carlos 
Sampaio intermediou os 
trâmites junto ao Tribunal 
de Justiça do Estado de 
São Paulo.

Além disso, a subse-
ção de Artur Nogueira da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) também 
apoiou a instalação do 
novo desmembramento 
da Comarca. Atualmente, 
a demanda judiciária das 
três cidades é de aproxi-
madamente 100 mil habi-
tantes.

“A instalação da Vara 
Judiciária irá dar maior 
agilidade aos processos 
que hoje tramitam. Me 
sinto honrado em fazer 
parte desta história, atra-
vés da união de todos os 
Poderes, em especial dos 
municípios de Holambra 

e Engenheiro Coelho que 
pleitearam esta conquis-
ta”, disse o prefeito no-
gueirense.

Em comarcas menos 
populosas, as varas ju-
diciais têm competência 
cumulativa, atendendo 
demandas das áreas Cível, 
Criminal, Execução Fis-
cal, Infância e Juventude, 
além dos Juizados Espe-
ciais. A 2ª Vara Judicial de 
Artur Nogueira receberá 
distribuição diferenciada 
por um ano, para equi-
parar seu acervo ao da 1ª 
Vara. 

A Comarca de Artur 
Nogueira conta com 9.312 
processos em andamento 
e no mês de novembro fo-
ram distribuídas 543 no-
vas ações.

Após anúncio de Sia, 2ª Vara Judiciária se 
instala em Artur Nogueira

O McDonald’s de Ja-
guariúna dá mais um 
importante passo em di-
reção a um mundo mais 
sustentável. Agora o es-
tacionamento do restau-
rante possui um ponto 
de carregamento para 
carros elétricos com ener-
gia de fontes renováveis. 
A novidade foi instalada 
em parceria com a EDP, 
empresa que atua em to-
dos os segmentos do se-
tor elétrico e já abastece 
a unidade de Jaguariúna 
com energia renovável. 

A iniciativa surge para 
contribuir com o aumento 
do número de pontos de 
carregamento na região, 
um desafio do setor, além 
de ter como seu maior 
motivador a preservação 
do meio ambiente. Se-
gundo a Associação Bra-
sileira do Veículo Elétrico 
(ABVE), no primeiro se-
mestre de 2022, a venda 
de eletrificados, veículos 
100% a bateria e híbridos, 
cresceu 47% em compa-
ração ao mesmo período 
de 2021, mas a escassez 
de pontos ainda é um de-
safio. 

Na cidade, a unidade 
já atua de forma consis-
tente em prol do meio 
ambiente e da comunida-
de, com a criação de uma 
praça para ampliar a pre-
sença de árvores na re-
gião, espaço pet friendly 
(McPet), além de atender 
as medidas já propos-
tas pela Arcos Dorados, 

franquia responsável pela 
operação do McDonald’s 
em 20 países da Améri-
ca Latina e Caribe, como 
captação de água da chu-
va para uso interno e a 
redução do uso de utensí-
lios plásticos. 

A instalação do ponto 
de carregamento se soma 
a uma série de iniciati-
vas sustentáveis da Arcos 
Dorados que, através da 
parceria com a EDP, já 
possui 35 pontos abaste-
cidos com energia solar 
através das 3 usinas sola-
res inauguradas esse ano, 
com capacidade anual de 
geração de 11.726 MWh/
ano, que atendem exclu-
sivamente a demanda de 
energia dos restaurantes 
McDonald’s em São Pau-
lo e Minas Gerais.

As iniciativas de efi-
ciência energética con-
tribuem para a empresa 
alcançar as metas esta-
belecidas na Receita do 
Futuro, sua estratégia de 
atuação ESG, como a re-
dução de 36% de emis-
sões de gases de efeito 
estufa de sua operação 
direta, além de 31% das 
emissões de toda sua 
cadeia, até 2030. Esses 
objetivos também estão 
vinculados ao primei-
ro Sustainability Linked 
Bond emitido pela em-
presa em abril deste ano, 
um movimento que refor-
ça seus compromissos e a 
torna a primeira do setor 
a associar um instrumen-

to financeiro com objeti-
vos ambientais. 

Pensando nisso, o 
empresário José Saltini, 
franqueado operador do 
McDonald’s na região de 
Jaguariúna, estudou a 
possibilidade de instalar 
o ponto de carregamen-
to. “Fizemos um estudo 
aprofundado, em parce-
ria com a EDP, para ava-
liarmos a viabilidade do 
projeto. Considerando 
nossa localização, porta 
de entrada do Circuito 
das Águas, importante 
corredor turístico e com 
grande fluxo de veículos, 
entendemos que este po-
deria ser um local estra-
tégico para a instalação 
de um ponto de carrega-
mento”, afirma José Sal-
tini. 

“Na EDP, estamos 
comprometidos com o 
futuro do planeta e temos 
direcionado a nossa atua-
ção à descarbonização e à 
transição energética. Isso 
inclui as nossas opera-
ções e as da nossa cadeia 
de valor. Vemos de ma-
neira muito positiva essa 
oportunidade de oferecer 
soluções e contribuir para 
que nossos clientes tam-
bém tenham operações 
cada vez mais sustentá-
veis por meio do uso de 
energia renovável”, refor-
ça Diogo Baraban, Dire-
tor Comercial da EDP no 
Brasil. 

Para Marie Tarrisse, 
Gerente Sênior de Im-

pacto Social e Desenvol-
vimento Sustentável da 
Arcos Dorados no Brasil, 
a iniciativa vai além do 
cumprimento de metas. 
“Na Arcos Dorados, bus-
camos ser parte ativa da 
solução para os desafios 
da nossa sociedade. Para 
isso, usamos nossa escala 
e representatividade para 
implementar e promover 
mudanças que gerem im-
pacto positivo e estamos 
cada vez mais comprome-
tidos em expandir inicia-
tivas como essa realizada 
na unidade de Jaguariú-
na”, comenta Marie.

“O uso de fontes re-
nováveis e a eficiência 
energética fazem parte 
da nossa estratégia ESG 
e trabalhamos para criar 
soluções que atendam as 
demandas de preservação 
do meio ambiente, alia-
das ao conforto e a con-
veniência dos clientes”, 
conclui o franqueado. 

Sobre a Arcos Dorados
A Arcos Dorados é a 

maior franquia indepen-
dente do McDonald’s do 
mundo e a maior rede de 
serviço rápido de alimen-
tação da América Latina e 
Caribe. A companhia con-
ta com direitos exclusivos 
de possuir, operar e con-
ceder franquias locais de 
restaurantes McDonald’s 
em 20 países e territórios 
dessas regiões. Atual-
mente, a rede possui mais 

de 2.250 restaurantes, 
entre unidades próprias 
e de seus subfranquea-
dos, que juntos empre-
gam mais de 90.000 fun-
cionários (dados de 
31/12/2021). A empresa 
também mantém um só-
lido compromisso com o 
desenvolvimento das co-
munidades nas quais está 
presente e com a geração 
de primeiro emprego for-
mal para jovens, além de 
utilizar sua escala para 
impactar de maneira po-
sitiva o meio-ambiente. 
A Arcos Dorados está 
listada na Bolsa de Valo-
res de Nova York (NYSE: 
ARCO). Para saber mais 
sobre a Companhia por 
favor visite o nosso site.

Sobre a EDP no Brasil
Presente há mais de 

25 anos no País, a EDP é 
uma das maiores empre-
sas privadas do setor elé-
trico a operar em toda a 

cadeia de valor. Com mais 
de 10 mil colaboradores 
diretos e terceirizados, a 
Companhia tem negócios 
em Geração, Transmis-
são, e Soluções em Ser-
viços de Energia voltados 
ao mercado B2B, como 
geração solar, mobilidade 
elétrica e mercado livre 
de energia. Em Distri-
buição, atende cerca de 
3,6 milhões de clientes 
em São Paulo e no Espí-
rito Santo, além de ser a 
principal acionista da Ce-
lesc, em Santa Catarina. 
Em 2022, foi eleita pelo 
terceiro ano consecutivo 
a empresa mais inovado-
ra do setor elétrico pelo 
ranking Valor Inovação, 
do jornal Valor Econômi-
co, e é referência em ESG, 
ocupando, em 2021, o 
primeiro lugar do Índice 
de Sustentabilidade Em-
presarial (ISE) da B3, no 
qual figura há 16 anos.

McDonald’s de Jaguariúna agora tem ponto de 
carregamento para carro elétrico
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ECONÔMIA: Como os feriados de Natal e Ano Novo caem no domingo, feiras livres foram transferidas para os sábados 24 e 31

Em virtude das festivi-
dades de fim de ano, a Pre-
feitura de Artur Nogueira, 
por meio da secretaria de 
Agricultura, informa que 

haverá mudança no dia 
da feira livre de domingo.

Em 2022, os feriados 
de Natal e Ano Novo caem 
no domingo e, por isso, as 

feiras que ocorreriam nos 
dias 25 e 01 foram transfe-
ridas para os sábados 24 e 
31 de dezembro - vésperas 
de ambas as celebrações.

O local e horário per-
manecerão os mesmos: 
na Rua Duque de Caxias, 
das 8h às 13h.

Feira livre de domingo terá 
mudança nesse final de ano em 

Artur Nogueira

Da Redação

Mais de 600 cola-
boradores da Renovias 
vão estar alertas, em 
seus postos de traba-
lho, para atender com 
qualidade e agilidade 
os motoristas que, no 
Natal, optarem por tra-
fegar pelos 345,6 quilô-
metros da malha viária 
administrada pela con-
cessionária e que fazem 
a interligação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 
Gerais.

Equipes de Inspe-

ção de Tráfego, Atendi-
mento Pré-Hospitalar 
(APH), Arrecadação 
e Centro de Contro-
le Operacional (CCO) 
foram preparadas, vi-
sando o conforto e a 
segurança dos clientes 
que devem viajar entre 
a próxima sexta-feira 
(23) e o domingo (25).

A Renovias e a Ar-
tesp (Agência de Trans-
porte do Estado de São 
Paulo) esperam a cir-
culação de 384.300 mil 
veículos pelas cinco ro-
dovias administradas 
pela concessionária no 
interior paulista.

O maior movimen-
to deve ocorrer na Ro-
dovia Governador Dr. 
Adhemar Pereira de 
Barros (SP-340).  Na 
saída para o Natal, o 
horário de maior mo-
vimento deve ser entre 
16h e 20h de sexta-fei-
ra (23), quando é espe-
rado um fluxo de 107 
mil veículos. No sábado 
(24) o movimento deve 
permanecer intenso 
entre 09h e 14h. Já no 
retorno – domingo (25) 
– o tráfego deve ser in-
tensificado entre 15h e 
20h.

Durante toda a ope-

ração do feriado, a Ar-
tesp e a Polícia Militar 
Rodoviária também 
vão reforçar a fiscaliza-
ção de motoristas sem 
o cinto de segurança e 
utilizando o celular ao 
dirigir.

Vale ressaltar que 
o Centro de Controle 
Operacional (CCO) mo-
nitora 24 horas todo o 
sistema viário por meio 
dos equipamentos do 
Sistema de Monitora-
mento de Tráfego, que 
incluem 19 câmeras de 
Circuito Fechado de 
TV, Sistema Analisa-
dor de Tráfego com 11 

faixas, 510 telefones de 
emergência, além de 2 
painéis de mensagens 
variáveis fixos.

O Sistema de Aten-
dimento ao Usuário 
(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 
por dia. Para acioná-
-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergên-
cia implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.
br. 

Epidemia da distra-

ção
A Concessionária 

chama atenção para as 
distrações ao volante 
em sua nova da cam-
panha de segurança, 
a “Epidemia da Dis-
tração: Quanto vale a 
vida?”, uma websérie 
que traz nove vídeos 
sobre segurança viária, 
com foco nos hábitos e 
distrações que podem 
causar acidentes.

Confira os vídeos no 
Youtube da Renovias: 
ht tps://www.youtu -
be.com/channel/UC_
NYz8MheY0CCkpIPH-
zZHRA

Renovias terá equipes reforçadas para 
atendimento durante a Operação Natal

Em função das festi-
vidades de fim de ano, o 
serviço de coleta de lixo 
em Artur Nogueira será 
adiantado no período 

da tarde nos sábados 24 
e 31 - vésperas de Natal 
e Ano Novo.

A pasta frisa que a 
coleta, especificamente 

nas regiões atendidas 
no sábado, ocorrerá no 
período da manhã e iní-
cio da tarde (6h e 14h), 
e não pela manhã/noite 

(6h e 16h) como é o cos-
tume. 

A secretaria de Meio 
Ambiente frisa que o 
esquema diferenciado 

do serviço no final do 
ano permite que os tra-
balhadores da limpeza 
urbana possam ficar 
com seus familiares nas 

duas datas festivas.
Vale destacar que 

não haverá alteração no 
período diurno.

Coleta de lixo tem esquema especial no final de 
ano em Artur Nogueira

De Holambra

Com a aproximação do 
fim do ano e a queda na 
demanda de atendimento 
por causa de festividades 
e das férias, a Prefeitura 
realiza um redimensio-
namento das atividades 
em diversos setores da 
administração pública. 
Assim, os serviços terão 
expediente alterado entre 
os dias 23 de dezembro e 
2 de janeiro.

As unidades básicas de 
saúde, a Farmácia Muni-
cipal, o consultório vete-
rinário do Programa Meu 
Pet e a Biblioteca José 
Maria Homem de Mon-
tes irão funcionar até às 
13h de 23 de dezembro. 
A reabertura será no dia 
27, com funcionamento 
em horário normal até 30 
de dezembro. Não haverá 
atendimento no dia 2 de 
janeiro. As atividades se-

rão retomadas no terceiro 
dia do ano. A Policlínica 
Municipal e o Serviço de 
Ambulância (192) funcio-
narão normalmente, 24 
horas por dia, sem qual-
quer interrupção, para 
atendimentos de urgên-
cia e emergência.

As atividades nas cre-
ches municipais serão 
paralisadas de 23 de de-
zembro a 2 de janeiro de 
2022. A partir do dia 3, 
todas as unidades voltam 
a funcionar normalmen-
te.

Os trabalhos no De-
partamento de Promoção 
Social, no Centro de Refe-
rência da Assistência So-
cial (CRAS), no Salão da 
Terceira Idade, no Núcleo 
de Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho 
(NAOTT) e no Espaço 
do Empreendedor foram 
interrompidos nesta se-
gunda-feira, dia 19, e se-

rão retomados em 13 de 
janeiro de 2023. No Paço 
Municipal as atividades 
ficam suspensas às 13h 
de 23 de dezembro e re-
tornam em 3 de janeiro.  

Os ônibus do trans-
porte público municipal 
funcionarão como de cos-
tume. A coleta de lixo será 
realizada normalmente. 
A de recicláveis será sus-
pensa em 26 de dezem-
bro e no dia 2 de janeiro.

De acordo com a di-
retora municipal de Ad-
ministração e Recursos 
Humanos, Grassi Gomes, 
as adequações permitem 
que os servidores saiam 
de férias sem que haja 
prejuízo dos serviços pú-
blicos.

Confira o horário de 
funcionamento dos ser-
viços e espaços públicos 
neste fim de ano:

- Unidades Básicas de 

Saúde, Farmácia Muni-
cipal, Consultório Veteri-
nário do Programa Meu 
Pet e Biblioteca Muni-
cipal: expediente até às 
13h de 23 de dezembro. 
Reabertura no dia 27, 
com funcionamento em 
horário normal até 30 de 
dezembro. Não haverá 
atendimento no dia 2 de 
janeiro.

- Policlínica Municipal 
e Serviço de Ambulância: 
funcionamento normal 
para atendimentos de ur-
gência e emergência, 24 
horas por dia.

- Creches municipais: 
atividades paralisadas de 
23 de dezembro a 2 de ja-
neiro de 2022. A partir do 
dia 3, todas as unidades 
funcionarão normalmen-
te.

- Departamento de 
Promoção Social, Cen-
tro de Referência da As-
sistência Social (CRAS), 

Salão da Terceira Ida-
de, Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho (NAOTT) e 
Espaço do Empreende-
dor: atividades interrom-
pidas entre 19 de dezem-
bro e 13 de janeiro.  

- Paço Municipal: 
atendimento encerrado 
às 13h de 23 de dezembro 

e retomado em 3 de janei-
ro.  

- Transporte público: 
circulação normal.

- Coleta de lixo domés-
tico: atendimento nor-
mal.

- Coleta de resíduos re-
cicláveis: interrupção nos 
dias 26 de dezembro e 2 
de janeiro.

Serviços públicos têm funcionamento alterado 
em função das festividades de fim de ano

As festas de fim de 
ano estão chegando e, 
em seguida, as espera-
das férias de janeiro. 
Nesses casos, muita 
gente aproveita para 
viajar e relaxar com a 
família após um ano 
de trabalho. Aliás, su-
per merecido! Mas você 
sabe que pode tomar 
algumas medidas mui-
to simples que vão fa-

zer com que sua viagem 
seja o mais tranquila 
possível?

De acordo com o 
coordenador de Enge-
nharia e Operações da 
Águas de Holambra, 
Alan Pedra, checar to-
das as torneiras de casa 
- inclusive a da máqui-
na de lavar roupas, e os 
banheiros – para detec-
tar algum vazamento de 

água nos vasos sanitá-
rios, pode evitar futuras 
dores de cabeça. “Após 
essa checagem, fechar o 
registro que fica no hi-
drômetro da residência 
garante que não haverá 
perda de água”, afirma 
Alan.

O coordenador co-
menta que essas me-
didas nada mais são 
que preventivas. “Pode 

ocorrer que, enquanto 
os moradores não es-
tão em casa, haja um 
mau funcionamento na 
descarga de algum vaso 
sanitário ou em alguma 
torneira”, observa Alan.

Outro fator que tem 
que ser levado em conta 
é que uma falha da boia 
da caixa d’água pode 
ocasionar vazamento 
durante dias. “Por isso 

é tão importante que o 
registro fique fechado. 
É uma ação muito sim-
ples, mas esquecida na 
correria do dia a dia”, 
diz o coordenador.

Outra medida sim-
ples é ficar de olho no 
vencimento da fatu-
ra de água e esgoto. 
Por meio do site www.
aguasdeholambra.com.
br, você pode imprimir 

ou consultar o código 
de barras de sua fatura 
onde você estiver. Me-
lhor ainda: você pode 
programar o pagamen-
to em débito automáti-
co e, assim, aproveitar 
as férias sem preocupa-
ções. Tem dúvidas? Li-
gue 0800 595 3333 (ce-
lular, fixo e whatsapp). 
Estamos sempre pron-
tos para te atender.

Vai viajar? Siga essas dicas e aproveite as férias!
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CULTURA: Sob regência de Ricardo Michelino, apresentação gratuita aconteceu na Lagoa dos Pássaros, com Derico Sciotti e Daniel 
Boaventura

Shows de Fernandinho e Rosa de Saron reúnem 13 mil 
pessoas em Artur Nogueira

Programação do ‘Natal da 
Esperança’ agita fim de 
semana em Engenheiro 

Coelho

A Lagoa dos Pássa-
ros foi palco de shows 
inesquecíveis neste fi-
nal de semana. O can-
tor gospel Fernandinho 
e a banda cristã de rock 
Rosa de Saron abrilhan-
taram a programação 
de fim de ano “Natal em 
Artur Nogueira - Tempo 
de Esperança e Renasci-
mento”, organizada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo. 

Foram dois dias de 
apresentações e mais de 
13 mil pessoas reunidas, 

com visitantes de diver-
sas cidades da região. 
As atrações foram gra-
tuitas e tiveram apoio 
e parceria do Conselho 
de Ministros Evangéli-
cos (Comean). O pre-
feito Lucas Sia (PSD) 
comemorou o sucesso 
dos shows.

“Foi lindo ver a ener-
gia dos artistas e, princi-
palmente, a entrega do 
público. Artur Nogueira 
merece eventos como 
esse e que foram muito 
aguardados pela pop-
ulação cristã. Deseja-

mos um final de ano 
feliz e repleto de esper-
ança e amor às famílias 
nogueirenses”, disse.

As apresentações 
contaram com apoio 
da Secretaria Munici-
pal de Segurança, por 
meio do departamento 
de Fiscalização e Postu-
ra, e da base móvel da 
Guarda Municipal - que 
garantiu a segurança 
e bem-estar dos pre-
sentes; e da Secretar-
ia de Saúde, através da 
equipe de primeiros-so-
corros. 

O público também se 
deliciou nas barracas da 
ampla praça de alimen-
tação - montada no local 
pela Associação de Fei-
rantes e Ambulantes. As 
opções eram variadas, e 
incluíam pasteis, espet-
inhos, lanches diversos, 
bebidas e muito mais.

FERNANDINHO
Fernando Jerônimo 

dos Santos Júnior, con-
hecido popularmente 
como Fernandinho, é 
um cantor brasileiro de 
música cristã contem-

porânea, compositor e 
pastor evangélico. Ele 
se apresentou na sex-
ta-feira (16) e reuniu 
cerca de 10 mil pessoas.

Fernandinho cole-
ciona diversas músicas 
de sucesso, dentre elas 
Faz Chover (2003); To-
das as Coisas (2009); 
Grandes Coisas (2009); 
e etc.

ROSA DE SARON
Rosa de Saron é uma 

banda brasileira de 
rock cristão formada 
em 1988, na cidade de 

Campinas, conhecida 
por ter sido uma das 
precursoras do metal 
cristão no Brasil. Atual-
mente é formada por 
Bruno Faglioni, Rogério 
Feltrin, Eduardo Faro e 
Grevão.

A banda subiu ao pal-
co no domingo (18) e 
contagiou as mais de 3 
mil pessoas presentes, 
com clássicos como 
Sem Você (2005); Sobre 
a Dúvida feat. Leonar-
do Gonçalves (2020); 
Dançando na Chuva 
(2021); e muito mais.

A programação do 
‘Natal da Esperança’ 
agitou o fim de semana 
em Engenheiro Coelho. 
Na noite de sexta-feira 
(16), o barracão da feira 
livre recebeu a apresen-
tação Edmilson Batis-
ta. No sábado (17), foi 
a vez da banda Forró 

Dnóis e Lello Show se 
apresentarem para a 
população.

O esporte tam-
bém teve vez na pro-
gramação de Natal. 
Durante todo o sábado 
(17) aconteceu o treino 
para a terceira etapa do 
Campeonato Trevilub 

de Velocross. Atletas 
de toda a região partic-
iparam das provas que 
aconteceram durante o 
domingo (18). O even-
to foi realizado em uma 
pista de terra, montada 
em um terreno ao lado 
da prefeitura munici-
pal, na rua João Berton.

A Orquestra Sinfônica 
Jovem de Artur Nogueira 
- da Corporação Musical 
24 de Junho, e o saxofo-
nista e flautista Derico 
Sciotti, realizaram mais 
um mega concerto nesta 
terça-feira (20), na La-
goa dos Pássaros. O even-

to reuniu cerca de 2,2 
mil pessoas e fechou em 
grande estilo a programa-
ção de fim de ano da Pre-
feitura. 

Os músicos interpre-
taram grandes clássicos 
nacionais e internacio-
nais, e proporcionaram 

momentos mágicos e 
inesquecíveis à popula-
ção. Sob regência do ma-
estro Ricardo Michelino, 
a apresentação contou 
com participação especial 
do cantor internacional e 
ator, Daniel Boaventura. 

“O espetáculo propor-
cionou uma verdadeira 
viagem pelo melhor da 
música norte-americana 
dos anos 70, de manei-
ra muito descontraída e 
bem-humorada”, desta-
cou Michelino.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) marcou presença e 
parabenizou a orquestra 
por mais um evento de 
sucesso. “Foi um concerto 
de tirar o fôlego. Repertó-
rio brilhante e participa-
ções ilustres. Parabéns a 
todos os músicos, em es-

pecial ao maestro Ricardo 
Michelino, pela apresen-
tação inesquecível”, disse.

O concerto integrou 
a programação de fim 
de ano, organizada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo. Além disso, 
contou com apoio cultu-
ral da EPTV - afiliada da 
TV Globo.

DERICO E BOAVEN-
TURA

Reconhecido como um 
dos maiores expoentes da 
música brasileira, o sa-
xofonista Derico Sciotti 
ficou conhecido popular-
mente por fazer parte do 
sexteto e apresentações 
no talkshow do apresen-
tador Jô Soares por várias 
décadas. 

Durante o concerto, 
o solista interagiu com 
o Maestro, tornando a 
apresentação divertidís-
sima além do altíssimo 
nível musical. 

Já Daniel Boaventura 
é ator e cantor com uma 
carreira sólida nos Es-
tados Unidos, Europa e 
México. O artista ficou 
conhecido por suas per-
formances em musicais, 
performances teatrais e 
telenovelas de sucesso.

Ele trouxe ao público 
uma performance que só 
é vista nas grandes salas 
de concerto do mundo. 
O repertório foi recheado 
de clássicos, como Never 
Can Say Goodbye, New 
York New York, I love The 
Nightlife e muito mais.

A CORPORAÇÃO
Quase centenária, a 

Corporação Musical 24 
de Junho é parceira da 
Prefeitura de Artur No-
gueira em uma iniciativa 
que muda a vida de mi-
lhares de pessoas: o Pro-
jeto Retreta.

Fundado em 2010, o 
Retreta atende jovens, 
adolescentes e adultos 
de forma gratuita nas se-
des do projeto e da Cor-
poração Musical, e nas 
escolas municipais. São 
oferecidas aulas de mu-
sicalização, instrumentos 
musicais e canto coral, 
com vistas à formação de 
público e de músicos para 
as mais diversas forma-
ções, bem como a difusão 
da música como método 
de propagação de cultura.

Concerto da Orquestra Sinfônica arranca suspiros 
e reúne 2,2 mil pessoas em Artur Nogueira
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ESPORTES: O título veio após disputa contra o time de Hortolândia, no último sábado (17)

Futsal fecha temporada com título de bicampeão 
da Liga Campineira

A equipe de Futsal de 
Artur Nogueira fechou 
a temporada de 2022 
com mais um título. De-
sta vez, o time conquis-
tou o primeiro lugar e 
sagrou-se bi-campeão 

do Campeonato Liga 
Campineira de Futsal 
Sub 20. 

O título veio após 
disputa contra o time de 
Hortolândia, no último 
sábado (17).

Artur Nogueira en-
trou controlando a par-
tida, já que podia perder 
por até 5 gols de dif-
erença. Essa vantagem 
foi conquistada no pri-
meiro jogo contra Hor-
tolândia, quando Artur 
Nogueira venceu pelo 
placar elástico de 07 a 
02. 

“O jogo de sábado foi 
muito equilibrado do 
começo ao fim, grandes 
lances para os dois la-
dos e grandes defesas 
dos goleiros de ambas 
as equipes. No final 03 
a 02 para equipe de 
Hortolândia, placar que 
garantiu o título de Bi-
Campeão da Liga Camp-
ineira de Futsal 2022”, 
comentou o secretário 

de Esporte e Lazer, Caio 
Rodrigues.

Além do título, Ar-
tur Nogueira garantiu 
o troféu de Artilheiro 
da competição com 18 
gols do atleta Pablo 
Victor Ribeiro Andrade 
- também eleito o mel-
hor jogador da final. 
Os arqueiros Cristiano 
Soares Santana e Gus-
tavo Gonçalves também 
conquistaram o troféu 
de defesa menos vazada 
da competição.

“Eu e minha equi-
pe parabenizamos os 
professores Vagner 
Catão, Sandro Sacilotto 
e Fábio Duzzi pelo ex-
celente trabalho e resul-
tado ao longo de 2022”, 
destacou Caio.

De Pedreira

No último dia 19 de 
dezembro, na cidade 
de Lindóia, aconteceu a 
reunião dos secretários 
e diretores de esportes 
dos municípios que fa-
zem parte do Consór-
cio Circuito das Águas 
Paulista (Holambra, 
Jaguariúna, Pedreira, 
Amparo, Monte Alegre 
do Sul, Serra Negra, 
Lindóia, Águas de Lin-

dóia e Socorro), para a 
solenidade de premia-
ção geral das competi-
ções promovidas e dis-
putadas durante o ano 
2022.

Valdir Carlos Vol-
pato, Secretário de 
Esportes e Lazer da 
Prefeitura de Pedrei-
ra, esteve recebendo o 
troféu de vice-campeão 
da Classificação Geral 
das competições 2022. 
“Este prêmio é dedica-

do a cada atleta, pro-
fessor e membro das 
comissões técnicas das 
modalidades que Pe-
dreira esteve disputan-
do, o Troféu estará ex-
posto na sede de nossa 
Secretaria de Esportes 
para ser apreciado, to-
dos estão convidados”, 
destacou na ocasião o 
Secretário de Patão, 
que também agradeceu 
ao Prefeito Fábio Poli-
doro pelo apoio a todas 

as modalidades espor-
tivas.

Estiveram presentes 
à solenidade de pre-
miação o Presidente 
da Câmara Temática 
de Esportes do Circui-
to das Águas, Antônio 
Henrique, Presidente 
do Consórcio Circui-
to das Águas Paulis-
ta e Prefeito de Monte 
Alegre do Sul Edson 
Rodrigo de Oliveira 
Cunha, Prefeito de Lin-

dóia Luciano Lopes e 
Prefeito de Socorro Ri-
cardo Lopes. 

Edson Rodrigo de 
Oliveira Cunha, Pre-
sidente do Consórcio, 
em seu discurso, agra-
deceu o apoio de todos 
os demais prefeitos do 
Circuito das Águas, 
para os projetos desen-
volvidos em 2022. “Te-
mos muitas novidades 
para o Ano Novo, jun-
tos estamos trabalhan-

do para fortalecer o 
turismo, e demais áre-
as nos municípios que 
fazer parte do Circuito 
das Águas”, concluiu 
o Prefeito Rodrigo de 
Monte Alegre do Sul.

A cidade campeã dos 
jogos do Circuito das 
Águas foi Jaguariúna, 
o segundo lugar ficou 
com Pedreira e a tercei-
ra colocada na classifi-
cação geral a cidade de 
Amparo.

Pedreira conquista o segundo lugar nas competições 
esportivas do Circuito das Águas Paulista

Na manhã do dia 3 de 
dezembro, aconteceu o 
Torneio Interno de Vôlei 
de Praia de Santo Antô-
nio de Posse. A competi-
ção realizada na quadra 

de areia, localizada na 
parte externa do Ginásio 
Municipal de Esportes, 
marcou o encerramento 
das competições deste 
ano.

A competição foi uma 
iniciativa da Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Social e do De-
partamento de Esporte e 

Lazer.

CATEGORIA INI-
CIANTE:

1º Roseli e Duda
2º Taty e Natália

3º Jéssica e Maria
Participaram ainda as 

duplas: Ana e Lívia, Ale-
xia e Janice, e Kenia e 
Cintia.

CATEGORIA OPEN:
1º Bianca e Camila
2º Larissa e Mariana
3º Bia e Aline
Participaram ainda a 

dupla: Tati e Valeria.

Torneio Interno de Vôlei de Praia marca encerramento 
do calendário de competições deste ano


